

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa :

1. Perilaku Pedagang dalam Melakukan Kegiatan Jual Beli di Pasar Berbek Kabupaten Nganjuk

Perilaku pedagang disini berkaitan dengan sikap yang semestinya dilakukan oleh pedagang dalam melakukan kegiatan atau transaksi jual beli, perilaku tersebut yaitu sebuah sikap kejujuran. Sikap jujur sangat penting untuk diterapkan dalam kegiatan jual beli, ketika dalam suatu kegiatan perdagangan menerapkan sikap jujur hal tersebut akan mendatangkan keberkahan bagi usaha yang dijalani dan juga mendatangkan ridho dari Allah SWT.

Keseluruhan pedagang di pasar Berbek Kabupaten Nganjuk, mereka sudah menerapkan sikap jujur dalam berdagang sehari-hari. Misalnya jujur dalam kualitas produk yang diperjualbelikan, pedagang tidak menyembunyikan cacat fisik atas barang yang diperjualbelikan, mereka selalu mengatakan kepada pembeli mengenai kondisi fisik produk yang diperjualbelikan tersebut. Apabila dibandingkan pada zaman dahulu dengan sekarang sangat jauh berbeda, pada zaman dahulu banyak pedagang yang menyimpang, kalau sekarang pedagang

di pasar Berbek Kabupaten Nganjuk sudah berperilaku jujur, dan berdagang sesuai dengan aturan syariah Islam.

Aspek khusus mengenai perilaku pedagang, antara lain :

a. Menimbang

Pedagang di pasar Berbek Kabupaten Nganjuk dalam memberikan takaran dalam berdagang sudah mendekati sempurna, bahkan pedagang selalu memberikan takaran yang lebih.

b. Menentukan Harga

Pedagang di pasar Berbek Kabupaten Nganjuk dalam hal menentukan harga jual dilihat dari tiga aspek. Pertama, pedagang menentukan harga berdasarkan biaya produksi (biaya kulak yang dikeluarkan) oleh pedagang. Kedua, berdasarkan dengan laba yang dianggarkan. Ketiga, berdasarkan kualitas produk.

c. Menepati Janji

Pembahasan mengenai menepati janji disini yaitu dikaitkan dengan pembelian dengan sistem pesan terlebih dahulu. Ketika pedagang menyerahkan atau memberikan produk yang diminta pembeli, pedagang harus memberikan atau menyerahkan produk tersebut sesuai waktu yang sudah disepakati antara pedagang dan juga pembeli. Begitu juga dengan pembeli, pembeli harus

melakukan pelunasan atas barang yang dipesan sesuai dengan kesepakatan kedua belah pihak.

2. Tinjauan Ekonomi Islam terhadap Perilaku Pedagang di Pasar Berbek Kabupaten Nganjuk

Tujuan ekonomi Islam yaitu untuk menciptakan kesejahteraan dan keselamatan manusia di akhirat dan juga di dunia, ketika manusia melakukan suatu kegiatan apapun, tujuan yang hendak mereka capai tidak hanya bertujuan untuk duniawi saja, tetapi juga untuk kepentingan akhirat. Sama halnya seorang pedagang, pedagang di pasar Berbek Kabupaten Nganjuk dalam melakukan kegiatan perdagangan, mereka berdagang tidak hanya memiliki tujuan untuk memenuhi kebutuhan ekonomi saja, tetapi juga memiliki tujuan untuk beribadah kepada Allah SWT. Itu semua dilakukan agar senantiasa mendatangkan keberkahan dan juga mendatangkan ridho dari Allah SWT.

Sangat penting bahwa dalam berdagang menerapkan aturan-aturan yang ada pada ekonomi Islam, dan tidak melakukan penyimpangan. Maka dari itu berdaganglah dengan jujur, baik, benar, amanah, memberikan pelayanan sebaik mungkin kepada pembeli, dan tidak boleh melakukan sebuah paksaan ketika menjalankan transaksi jual beli.

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, keseluruhan pedagang di pasar Berbek Kabupaten Nganjuk dalam melakukan aktifitas perdagangan sudah sesuai dengan ekonomi Islam, mereka tidak

melakukan kegiatan perdagangan di luar ajaran Islam atau di luar aturan yang ada pada ekonomi Islam.

B. Saran

Dalam penyusunan tugas akhir ini, ada beberapa saran-saran yang ditujukan oleh beberapa pihak, yaitu antara lain :

1. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi atau acuan bagi penulis selanjutnya dalam melanjutkan atau mengembangkan sebuah penelitian yang sudah diselesaikan, khususnya penelitian yang berkaitan dengan etika bisnis Islam pada perilaku pedagang di pasar tradisional.

2. Bagi Pihak Pengelola Pasar Berbek Kabupaten Nganjuk

Pengadaan pengecekan rutin oleh pihak pengelola pasar, hal tersebut dilakukan agar pengelola pasar mengetahui lebih detail tentang sesuatu yang ada di dalam pasar, dan untuk mengetahui perkembangan pasar dalam hal perilaku-perilaku yang dimiliki oleh pedagang.

3. Bagi Pedagang

Pedagang di pasar Berbek Kabupaten Nganjuk agar senantiasa meningkatkan perilaku yang dimiliki ketika melaksanakan aktifitas jual beli, dan selalu berpegang teguh pada prinsip yang ada pada etika bisnis Islami, yaitu kejujuran.